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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA  
“ACUEDUCTO” 
Por Guillermo González Hudson 
  
Al grito de: ¡Fuera Máscaras!, los Consejeros Electorales Demetrio Juaristi Mendoza y Magdiel Hernández Tinajero 
se  encargaron  de  darle  la  razón  a  quienes  sospecha  de  la  honorabilidad  de  los  Consejeros  Electorales  del  Instituto 
Electoral de Querétaro. El primero fue Juaristi Mendoza, quien recibió al representante del Partido Acción Nacional ante 
el  Consejo  General  con  un  'Qué  bueno  que  después  de  siete meses  de  estar  cobrado  ahora  se  presenta'.  A  él  no  le 
corresponde juzgar las decisiones de ningún partido y menos recriminar, su función es la de vigilar y garantizar que los 
procesos electorales se realicen con absoluto apego a la Ley y respeto a la voluntad popular. Mientras que el reproche 
de Magdiel Hernández,  respecto de  'qué  complicada  es  la  labor de    órganos  colegiados  como el  que  integramos,  tan 
fácilmente con un discurso puedes desgastar, puedes mermar, puedes intentar restar la legitimidad de un órgano, y un 
discurso pudiera echar abajo múltiples acciones”. Pues su función es  la que de sus acciones eche abajo  las sospechas 
que hay sobre ustedes!, es lamentabilísimo que quieran construir su credibilidad en base a filias y fobias... (am P. 3. 31 
de julio) 
 
El columnista también relata que en la lista de aportaciones del PVEM presentada por su representante ante el Consejo 
General  del  IEQ,  Perla  Patricia  Flores  Suárez  aparecen  diversos  militantes  priístas,  como  los  diputados  Joaquín 
Cárdenas  y  Dalia  Garrido  Rubio,  incluso  el  regidor  y  presidente  del  PRI,  Braulio  Guerra  Urbiola.  “Por  qué  el 
Instituto  Electoral  de  Querétaro  ordenó  el  30  de  junio  la  corrección  de  los  nombres  si  cuando  el  Partido  Verde 
Ecologista de México contestó las observaciones efectuadas a su informe mediante escrito rubricado por Perla Patricia 
Flores  Suárez,  representante  propietaria  ante  el  Consejo  General,  presentado  el  día  23  de marzo  de  2010 mantuvo 
intacto  ese  apartado,  que  incluso  fue  aprobado  por  Roberto  Rubén  Rodríguez  Ontiveros,  Director  Ejecutivo  de 
Organización Electoral con fecha 26 de abril? (am P. 3. 31 de julio)  
 
 
COLUMNA 
“EN LA MIRA” 
 
LE FALTA PROPUESTA AL PAN 
Por Luis Armando Campero 
 
Por fin después de ocho meses de berrinche el PAN mandó representación a la Sesión de Consejo General del Instituto 
Electoral  de Querétaro. Adolfo  Franco Guevara  se  encargó de  dar  la  cara  por Acción Nacional  argumentando  que  la 
ausencia de su partido ante el IEQ se debió a que aún consideraban que la conformación del Instituto había surgido de 
un proceso antidemocrático, pero como legalmente ya no le veían remedio, optaron por presentarse. 
 
Sus palabras tuvieron réplica  inmediata, Demetrio Juaristi  le exigió a Guevara que sus acusaciones las sostuviera con 
pruebas. (C p.2) 
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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 

 
PARA EXIGIR HAY QUÉ CUMPLIR: MOVIMIENTO CIUDADANO 
Por Enrique Zamudio 
 
Ante la aparente preocupación generalizada de los partidos políticos por la baja participación de la ciudadanía en las 
jornadas electorales, es necesario promover la participación política para así poder exigir resultados a las autoridades, 
aseveró el presidente de la sociación civil Movimiento Ciudadano por Querétaro, Ibáb Pérez Guzmán. (N p.5) 
 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
EL DE HOY “LA ESTRATEGIA DEL BERRINCHE” 
Por Mored (C p.2) 
 

SE REÚNE CALDERÓN CON ALCALDES PANISTAS QUERETANOS, SON OCHO 

Por Alejandro Caballero 
 
El presidente del Partido Acción Nacional en el estado, José Báez Guerrero, dio a conocer que el pasado hace un par de 
días  se  reunieron  cerca  de  500  presidentes  municipales  de  todo  el  país,  con  el  presidente  de  la  República,  Felipe 
Calderón Hinojosa. 
 
El  objetivo  de  este  encuentro  fue  el  de  poder  capacitar  a  los  alcaldes  panistas,  para  que  tengan mayores  y mejores 
herramientas,  para  poder  bajar  recursos  por  parte  de  la  federación  y  estos  poder  aplicarlos  en  los  diferentes 
municipios. 
 
De  ocho  alcaldes  que  tiene  el  Partido  Acción  Nacional  en  la  entidad,  fueron  siete,  el  único  que  faltó,  fue  el  edil  del 
municipio de Arroyo Seco. 
 
Ahí estuvo presente el alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién, junto con el resto de sus compañeros panistas, 
quienes pudieron escuchar y aprender de viva voz de expertos cuales son las ventajas de bajar este tipo de recursos y 
también como es la forma más conveniente de hacerlo. (PA p.8) 
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PRI 
 
ALCALDES PRIISTAS PROMETEN CONCLUIR SUS PERIODOS AQUÍ 
Sin embargo Braulio afirma que “el partido llamará a los mejores” 
Por Agencias 
 
La dirigencia estatal del PRI giró la orden a todos sus presidentes de terminar su periodo de tres años; es decir, que no 
tienen autorización para dejar el cargo en busca de una nueva postulación. (N p.4) 
 
 

GANARÁ PEÑA: MPA  

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
 
Triunfos  del  PRI  en  2012  prevé  su  exdirigente  nacional  Mariano  Palacios  Alcocer:  con  Enrique  Peña  Nieto  como 
candidato a la Presidencia de la República y en Querétaro gracias al buen gobierno de José Calzada y al agotamiento del 
PAN al cabo de dos sexenios, sobre todo con el actual que “está teñido de muerte”. 
 
Entrevistado  por  PLAZA  DE  ARMAS,  el  también  exgobernador  celebra  la  decisión  del  actual  mandatario  estatal  de 
permanecer en Querétaro “porque no hay responsabilidad más honrosa que la de ser gobernador”. 
 
Sobre  los  panistas  Ignacio  Loyola  y  Francisco  Garrido,  Mariano  Palacios  afirma  tener  “una  buena  impresión  en  lo 
personal, pero creo que llegaron sin entrenamiento para el ejercicio del poder”. Del posible regreso de la profesora Elba 
Esther Gordillo al PRI, responde tajante “¡lo repruebo en todos sus términos!”. (PA p.1) 
 

AGOTADO EL TIEMPO DEL PAN: MARIANO 

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
 
En ruta de triunfo ve Mariano Palacios Alcocer al Partido Revolucionario Institucional y apuesta por la recuperación de 
la Presidencia de la República en 2012, con Enrique Peña Nieto y también  la capital de Querétaro gracias al testimonio 
del buen gobierno de José Calzada y porque al PAN se le agotó su ciclo de vida en sólo dos sexenios, sobre todo con el 
actual que “está teñido de muerte”. 
 
Palacios  Alcocer  que  ha  sido  casi  todo  (alcalde,  diputado  local  y  federal,  senador,  gobernador,  rector  de  la  UAQ, 
embajador  en  Portugal,  secretario  del  Trabajo  y  dos  veces  presidente  del  PRI)  ignora  las  especulaciones  sobre  su 
posible regreso al Congreso de la Unión: “No está en mis planes”. 
 
El también notario, doctor en derecho y catedrático de la UNAM recibe a PLAZA DE ARMAS en su antigua casa de Santa 
Rosa Jáuregui. Aquí se restablece de una delicada cirugía que no le impidió asistir al segundo informe de José Calzada, a 
quien reconoce como ejemplo de buen gobernante y celebra su decisión de permanecer en Querétaro, “porque no hay 
responsabilidad más honrosa que la de ser gobernador”. (PA p.3) 
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PRD 
 
COLUMNA 
“LOS INCALUMNIABLES” 
 
CON LAS UÑAS AFILADAS 
Por Juan Sereno 
 
En una verdadera rebatiña se va a convertir la elección del nuevo dirigente del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en el Estado el 28 de agosto. La causa: que no va a ser una elección abierta donde voten todos los militantes del 
partido. Sólo los Consejeros Estatales, que son 80. Eso le dará un valor inmenso a cada voto que será vendido al más 
alto  precio.  Habrá  pues  quien  venda  caro  su  amor  sabiéndose  fiel  de  la  balanza.  Como  lo  comentamos  hace  unas 
semanas, José Luis Núñez lleva la delantera, pero en ese partido lo que menos hay son lealtades. Así que el pronóstico es 
reservado. 
 
Por lo pronto, todos juegan sus cartas... no políticas, sino presupuestales. Con eso de que "vivir fuera del presupuesto es 
vivir en el error". Si no, pregúntele a la familia González Loyola. (DQ p.1) 
 

 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDEN MÁS OPORTUNIDADES PARA JÓVENES 
Por Noticias 
 
La Cámara  local de Diputados  le ha  solicitado a  la  Secretaría de Educación Pública diseñar  y  aplicar programas que 
empleen a jóvenes que ni estudian ni trabajan, por falta precisamente de oportunidades, y cuya situación contrasta con 
la de generaciones anteriores, en las que los que no estudiaban trabajaban. (N p.5) 
 
 
DESTACA DIPUTADO INFORME DE PEPE  
Por Víctor Vázquez  
 
Tarde pero seguro; a una semana del segundo informe de gobierno del gobernador José Calzada Rovirosa, el diputado 
federal priísta Jesús Rodríguez Hernández destacó el mensaje dirigido por el mandatario queretano. (am P. 4)  
 
 
MODIFICAN DIPUTADOS SEDE DEL CONGRESO  
Por Candhy Escalante  
 
En menos de dos años, la Legislatura local actual ha invertido un total de 676 mil 481 pesos en diversas adecuaciones y 
modificaciones en la casa Legislativa ubicada en la calle de madero y mejor conocida como la Casa Mota. El presidente 
de la mesa directiva, el príísta Hiram Rubio García, comentó que dentro de las adecuaciones se encuentra la colocación 
de algunos plafones y tapancos en algunas oficinas. (am P. 4)  
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COLUMNA 
“LOS INCALUMNIABLE” 
 
PATADITAS 
Por Juan Sereno 
 
Los diputados deberían hacerle caso al gobernador José Calzada, quien durante su Informe en la sesión solemne de la 
LVI Legislatura hizo un llamado a quienes ostentan actualmente un cargo público a no distraerse de sus ocupaciones 
por  andar  pensando  en  sus  aspiraciones  personales  para  la  próxima  contienda,  y  a  tener  un  proceso  civilizado. 
 
Y es que hay algunos diputados que ante un panorama desalentador, ya están dando patadas de ahogado desde ahorita 
pues no encuentran cómo llamar la atención para atraer los reflectores. (DQ p.1) 
 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

COMICIOS DE 2012 SERÁN DIFÍCILES, PERO NO UN CHOQUE DE TRENES: GALVÁN RIVERA. 
 
La falta de aprobación de las leyes secundarias que complementen la reforma electoral de 2007 y 2008 ha sometido a 
mayores presiones a las autoridades electorales del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  que  si  bien  han  sido  subsanadas  mediante  resoluciones,  lo  deseable  es  que  se 
hubieran expedido esas  leyes para  regular  el  artículo 134  constitucional,  relativo a  las  restricciones a  la difusión de 
actividad de funcionarios o del artículo sexto constitucional, sostuvo Flavio Galván Rivera, magistrado del TEPJF. Galván 
Rivera  auguró  que  las  elecciones  de  2012  serán  complejas,  pero  distarán  de  ser  un  "parteaguas"  o  un  "choque  de 
trenes". Asumió que las autoridades electorales han construido los criterios legales que permitirán sustituir los vacíos 
legales que no han sido completados por el  legislador, en aras de  integrar un engranaje  legal, a partir, en el caso del 
TEPJF, de la interpretación de la Constitución. (LA JORNADA, P. 7, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA) 
 
 
36 MMDP, GASTO DE LOS PARTIDOS EN ONCE AÑOS 
 
De acuerdo con un estudio de la Cámara de Diputados, en los últimos 11 años, 16 partidos políticos recibieron recursos 
federales  por  36 mil  63 millones  de  pesos.  En  este  periodo,  los  siete  partidos  que  tienen  actualmente  registro  han 
recibido más de 95% de los recursos, equivalente a poco más de 34 mil millones de pesos. Otras nueve agrupaciones, 
que ya no tienen representación, recibieron financiamiento público por mil 896 millones de pesos, un promedio de 210 
millones  de  pesos  cada  uno.  Con  la  inclusión  de  los  presupuestos  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  del  Tribunal 
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  y  de  la  Fiscalía  Especializada  para  la  Atención  de  Delitos 
Electorales (Fepade), el gasto para actividades electorales ascendió a 117 mil 464 millones de pesos entre 2000 y 2011. 
El IFE es la entidad encargada de proveer de recursos a los partidos. En estos 11 años, el Instituto concentró 86% de los 
recursos públicos federales totales asignados para rubros que tienen que ver con la realización de comicios. El TEPJF 
obtuvo 13% y la Fepade uno por ciento. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 14, NACIONAL, JOSÉ GERARDO MEJÍA) 
 
 
SE VAN DE VACACIONES EN EL IFE 
 
Aunque  en  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  están de  cara  al  inicio  del  proceso  federal  2011‐2012  y  las  cargas de 
trabajo se incrementan de manera significativa a diario, e incluso la falta de tres consejeros electorales no permite el 
funcionamiento adecuado de su Consejo General, este organismo  inicio desde hoy (lunes) y hasta el 15 de agosto su 
periodo de vacaciones.  
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Las  oficinas  administrativas  del  organismo  electoral  permanecerán  cerradas  y  únicamente mantendrán  guardias  de 
trabajadores  a  fin  de  poder  recibir  y  atender  casos  de  suma  urgencia,  como  lo  son  recepción  de  documentos  o 
cumplimiento  de  requerimientos  jurídicos.  Las  instancias  que  si  permanecerán  abiertas  durante  esta  quincena 
vacacional  serán  los módulos  de  atención  del  Registro  Federal  de  Electores  para  la  realización  de  trámites  como  la 
expedición o entrega de las credenciales para votar. En tanto, los consejeros electorales al igual que toda la estructura 
administrativa del Instituto no estarán obligados para acudir a las oficinas a fin de resolver los pendientes como pueden 
ser las adecuaciones que les pudiera requerir el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual 
les ordenó desde la semana pasada modificar dos de sus reglamentos internos de funcionamientos como lo son el de 
Sesiones  del  Consejo  General  y  el  de  Quejas  y  Denuncias.  Asimismo,  quedan  en  el  aire  algunos  temas  que  las 
autoridades electorales debían atender como lo son la preparación de la estructura para afrontar el inicio del proceso 
electoral que arrancará el 1 de octubre. (EL FINANCIERO, P. 32, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ) 
 
 
NO TE LO PIERDAS/ AGENDA DE LA SEMANA 
 
Se menciona que el martes 2 de agosto de 2011, Manuel Espino, ex líder nacional del PAN, acudirá al Tribunal Electoral 
del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  para  entrevistarse  con  el magistrado  Salvador  Nava.  (EXCÉLSIOR,  P.  2, 
NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
PUBLICACIÓN DOF 
 
Se  publicó  resolución  del  Consejo  General  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  respecto  del  procedimiento  especial 
sancionador iniciado con motivo de las denuncias presentadas por el Partido Acción Nacional y del Instituto Electoral 
de  Michoacán,  en  contra  del  Gobernador  constitucional;  Secretario  de  Gobierno;  Director  General  del  Sistema 
Michoacano  de  Radio  y  Televisión;  Subdirectora  de  Radio  y  Televisión,  y  Jefa  de  Departamento  de  Producción 
Radiofónica  y  Contenidos  del  mencionado  sistema  radiofónico,  de  Michoacán,  respectivamente,  así  como  del  C. 
Mauricio Prieto Gómez, Diputado Local  integrante de  la LXXI Legislatura de  la referida entidad federativa y de Radio 
Tremor Morelia S.A. de C.V., así como del gobierno de Michoacán, permisionario de diversas estaciones radiofónicas y 
del  Partido de  la Revolución Democrática,  por  hechos que  consideran  constituyen  infracciones  al  Código Federal  de 
Instituciones y Procedimientos Electorales, identificado con el número de expediente SCG/PE/PAN/CG/017/2011 y sus 
acumulados  SCG/PE/PAN/CG/019/2011  y  SCG/PE/IEM/CG/  038/2011.  Se  advierte  que  el  IFE  tiene  competencia 
original para conocer de las cuestiones de Radio y Televisión. Dicho criterio ha sido confirmado por la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al resolver el recurso identificado con la clave SUP‐ RAP‐
12/2010. El documento consta de 149 hojas, se incluyeron 8. 
http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5202895&fecha=01/08/2011  (DIARIO  OFICIAL  DE  LA 
FEDERACIÓN) 
  
 

 
OPINIÓN 
CIRCUITO DELICADO/ EL IFE Y LOS MEDIOS ELECTRÓNICOS II/ EDUARDO RUIZ VEGA 
 
Con las merecidas vacaciones del Poder Judicial de la Federación se percibe una mayor calma en la trifulca IFE‐medios 
electrónicos.  Sin  embargo,  esto  habrá  de  terminar  en  breve.  Hoy  reanudan  labores  las  instancias  de  justicia  de  la 
federación y con ello regresa la polémica. Si todo sigue su curso, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) habrá de resolver la cascada de recursos interpuestos por los agremiados de la Cámara Nacional de la Industria 
de la Radio y la Televisión (CIRT) en contra de las modificaciones al reglamento de acceso a medios electrónicos del IFE.  
Múltiples son los agravios hechos valer; uno tiene relevancia práctica y puede incidir, aunque parezca exagerado, en la 
percepción de  legitimidad del  proceso  electoral mismo:  las  normas  relativas  a  la  difusión de  spots  o  promocionales 
electorales. La afirmación anterior podría parecer exagerada en cualquier país distinto a México.  
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En nuestro país, el sistema electoral es adicto al spoteo en la Radio y la Televisión. Es tal nuestra adicción, que en sus 
erráticas declaraciones y comunicados, los miembros del IFE y la institución, respectivamente, se han referido al spot 
como un símil del "espacio público", cuando no lo es. (LA RAZÓN, P. 18, NEGOCIOS, EDUARDO RUIZ VEGA) 
 
 
LOS CANDIDATOS NO MILITANTES DEL PAN/ MANUEL ESPINO 
 
Manuel Espino Barrientos, ex líder nacional del PAN comentó: “La pertenencia como miembro del partido da derechos. 
Pero debemos tener la conciencia plena de que no los da para excluir en la selección de candidatos a los mejores, por la 
simple antigüedad de otros aunque sean de probada  fidelidad. En  lo que parece ser una acción coordinada, diversas 
personas  han  venido  expresando  ante medios  de  comunicación  que  sin  credencial  del  PAN  no  puedo  aspirar  a  ser 
candidato  por mi  partido. Me  piden  esperar  a  que  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF) 
resuelva el juicio que interpuse para proteger mis derechos como panista frente a una intención arbitraria e ilegal de 
expulsarme del partido antes de expresar cualquier pretensión. Flaco favor se hacen al ir contra la historia del PAN, ya 
sea  por  ignorancia  o  por  conveniencia.  Aunque  considero  que  el  TEPJF  protegerá  mis  derechos  y  por  lo  tanto 
conservaré mi militancia,  ese no es un  tema que afecte mis planes. En el muy  remoto  caso de que presente un  fallo 
negativo, mi derecho a votar y ser votado seguirá intacto”. (RUMBO DE MÉXICO, P. 6, PERPECTIVA, MANUEL ESPINO) 
 
 
EBRARD Y LAS IZQUIERDAS/ RICARDO RAPHAEL 
 
¡Ya era hora! Hace meses que los seguidores de Marcelo Ebrard le pedían una definición respecto a su candidatura hacia 
el 2012. No había querido ofrecerla porque, acaso ingenuamente, creyó que antes podría llegar a un pacto de caballeros 
con Andrés Manuel López Obrador. La famosa encuesta a la población abierta pudo haber conjurado la división de las 
izquierdas. Pero ese mecanismo ya murió. De haber surgido un solo candidato que uniera al PT, a Convergencia (o como 
sea que  se  llame  ahora  ese partido),  así  como a  las  corrientes  y  "tribus"  que  conviven dentro del  PRD,  el  escenario 
habría sido interesante. En sentido inverso, si AMLO y el jefe del gobierno de la ciudad de México concurren separados 
a los comicios del año próximo, probablemente cada uno saldrá a la pista de carreras con no más de 10 puntos en las 
preferencias.  El  efecto  de  esa  circunstancia  en  la  opinión  pública  puede  ser  devastador.  Al  parecer  2012  volverá  a 
contar en sus boletas con dos candidaturas de izquierda. La gran interrogante radica en saber si en el transcurso de las 
campañas  una  de  ellas  crecerá más  que  la  otra,  como  sucedió  en  1988,  o  entre  las  dos  terminarán  desgarrándose 
mutuamente. De cumplirse la primera hipótesis, por la tardanza en arrancar, el tiempo corre hoy en contra del jefe de 
gobierno. AMLO no ha dejado una sola semana de hacer proselitismo desde que el Tribunal Electoral ratificó su pasada 
derrota. En cambio Marcelo Ebrard no ha tenido tiempo de placearse fuera de la capital del país. (EL UNIVERSAL, P. 21, 
OPINIÓN, RICARDO RAPHAEL) 
 
 
TEMPLE CIUDADANO/ ESTELA DE CORRUPCIÓN/ GABRIEL REYES ORONA 
 
Es  tan  lamentable  el  espectáculo  que dan  los  aspirantes  a  la  candidatura del  Partido Acción Nacional,  que  la mayor 
parte de la gente mira hacia otro lado por razones de pena ajena. Mientras que Cordero tiene cerrado el arreglo con el 
Yunque, a través de Gerardo Rodríguez Regordosa, miembro del comando poblano que iniciará en esa secta a Lozano 
Alarcón, voluntariamente a fuerzas, Creel cuenta con el Yonke, puros cartuchos quemados, desbordantes de negocios 
cuestionables y amistades con sentencias inexplicables. Todo aquello que rodeó al vendebotas y que llevó al país a la 
sangrienta  recesión  que  encubren  las  encuestas  oficiales.  Usted me  preguntará  qué  activo  pudiera  tener  Creel  para 
ponerse a negociar, porque su caricatura de candidatura no da ni para vergüenzas. Pues nada, hasta Calderón le debe el 
hallazgo de la veta inagotable de financiamientos que le permitiera conseguir el segundo lugar en las elecciones, que el 
Tribunal Electoral le catafixió por el primero. (IMPACTO EL DIARIO, P. 2, NACIONAL, GABRIEL REYES ORONA) 
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QUIEREN 10 GRUPOS DIRIGIR AL PRI LOCAL 
 
Con  el  registro  de  diez  planillas  inició  el  proceso  de  renovación  del  Comité  Directivo  del  Partido  Revolucionario 
Institucional en el Distrito Federal (PRI‐DF). En la sede nacional del PRI se inició la “fiesta tricolor” poco antes de las 
once de  la mañana, hora en  la que comenzó el proceso de  inscripción de  los aspirantes a  la presidencia y secretaría 
general del partido. Una vez que  firmaron su registro  todos externaron su confianza de ocupar el  lugar que desde el 
2006  dejó  vacante  la  hoy  senadora María  de  los  Ángeles  Moreno  Uriegas,  quien  fue  electa  en  el  2005  pero meses 
después renunció. (EL UNIVERSAL, P.1 METRÓPOLI, PHENÉLOPE ALDÁZ) 
  
  
INSTALAN COMISIÓN TEMPORAL DE ANÁLISIS DE LA PARTICIPACIÓN ELECTORAL DEL IEEM 
 
Este  viernes  quedó  formalmente  instalada  la  "Comisión  Temporal  que  tendrá  a  su  cargo  la  realización  de  una 
investigación  sobre  las  causas  de  la  participación  electoral  en  el  Estado  de México",  con  la  finalidad  de  contar  con 
información que sirva como base para construir las políticas públicas en materia de promoción del voto para la elección 
de 2012. En la Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), el pasado 18 de 
julio se aprobó la creación de la Comisión Temporal, la cual es presidida por José Martínez Vilchis, consejero electoral, 
quien también preside la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, y está integrada por 
los  Consejeros  Electorales,  Juan  Carlos  Villarreal Martínez  y  Arturo  Bolio  Cerdán.  Asimismo,  Francisco  Javier  López 
Corral,  Secretario  Ejecutivo  General  del  Instituto,  fungirá  como  Secretario  Técnico  y  Ángel  Gustavo  López  Montiel, 
Coordinador del Centro de Formación y Documentación Electoral, se desempeñará como Secretario Técnico Suplente 
de la misma. (LA CRÓNICA DE HOY, P.15, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
INICIAN HOY CEREMONIAS POR INFORMES DE GOBIERNO DE 125 ALCALDES MEXIQUENSES 
 
Los 125 alcaldes del Estado de México comenzarán, este lunes uno de agosto, a rendir su Segundo Informe de Gobierno, 
correspondiente  al  periodo de  agosto de 2010 al  de  agosto de 2011,  siendo uno de  los primeros  en hacerlo, Arturo 
Ugalde,  presidente municipal  de  Tlalnepantla.  El  edil  de  Tlalnepantla,  acudirá  ante  el  cabildo  de  esa  localidad,  para 
entregar por escrito ese  informe de  labores, de acuerdo a como lo marca  la  legislación municipal correspondiente al 
Estado de México, que establece que durante el mes de agosto,  los 125 presidentes municipales de  la entidad, deben 
cumplir con este mandato, para informar a la ciudadanía el estado que guardan las localidades que gobierna desde el 18 
de agosto del 2009. Arturo Ugalde decidió, de acuerdo a lo que establece la ley correspondiente, entregar ese segundo 
informe de labores, ante el cabildo de esa localidad, pero lo hará por escrito. (EL SOL DE MÉXICO, P.2, HUGO JIMÉNEZ) 
 
 
OBTIENE HERMANA DE CALDERÓN LA CANDIDATURA EN MICHOACÁN 
 
Luisa María  Calderón Hinojosa,  hermana  del  presidente  Felipe  Calderón,  se  alzó  con  la  candidatura  del  PAN  por  la 
gubernatura  de  Michoacán  para  los  comicios  del  13  de  noviembre  próximo.  Con  el  98%  de  los  votos  computados 
emitidos por adherentes y miembros activos del partido Calderón obtuvo 15 mil 268 votos contra los 10 mil 489 que 
sumó Marko Cortés. Aún así la suma de ambos quedó muy lejos de los 66 mil que integran el padrón albiazul. Gustavo 
Madero, dirigente nacional del PAN le alzó el brazo a La Cocoa en presencia del aspirante derrotado quien durante toda 
la campaña cuestionó el presunto apoyo que recibió Calderón del gobierno federal. Incluso por la mañana Cortés había 
reprochado la desproporción en el manejo de los recursos con los que apuntaló su campaña Calderón quien acudió a 
votar resguardada por el Estado Mayor Presidencial. “Éste es el PAN que hemos soñado. Le agradezco a Marko que ha 
hecho una batalla muy tenaz muy creativa y a  los 10 mil que votaron por él. Hoy hemos tenido una elección panista 
limpia y generosa que abonará a que en Michoacán tengamos una elección ganadora”, dijo Calderón. (REFORMA, P.4, 
MAYOLO LÓPEZ) 
 
 



  
LUNES 01 DE AGOSTO DE 2011 

 

9 
 

SILVANO AUREOLES CON PRD Y CONVERGENCIA; PT, EN VEREMOS 
 
Los partidos de  la Revolución Democrática  (PRD) y Convergencia  tendrán corno candidato oficial al  senador Silvano 
Aureoles Conejo, para competir por la gubernatura de Michoacán el 3 de noviembre. El legislador con licencia sostuvo 
que la prioridad para la izquierda es cerrarle el paso al PRI y al PAN a fin de garantizar la continuidad en los programas 
sociales  de  desarrollo  económico  y  educación  en  el  estado.  Cabe  señalar  que  aunque  se  había  señalado  que  la 
candidatura  sería  común  con el PRD y PT y  así  se  registraría  ante  el  Instituto Electoral del Estado de Michoacán,  la 
unión no se concreta aún por cuestiones personales de Reginaldo Sandoval, dirigente estatal del Partido del Trabajo 
(PT). Ante ello Aureoles instó al dirigente definirse antes de la fecha en que cierra el plazo de registros al interior del 
PT.  “Esperemos  que  antes  del  18  de  agosto  estemos  ya  con  el  PT  dado  que  está  firmado  el  acuerdo  nacional.  Sólo 
esperaré que la dirigencia estatal del PT establezca los mecanismos para mi registro pues ya no hay tiempo de regateos 
ni de buscar debajo de las piedras”, dijo. (EL FINANCIERO, P.30, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
MOREIRA VISLUMBRA UN TRIUNFO MÁS PARA EL PRI  
 
Humberto Moreira Valdés, presidente nacional del PRI,  aseguró que Fausto Vallejo Figueroa  se alzará en noviembre 
próximo con  la victoria porque "es un hombre honesto y trabajador", y además porque "los michoacanos quieren un 
cambio de rumbo". A sus adversarios tanto del PRD como del PAN, Humberto Moreira les advirtió que se abstengan de 
ejercer guerras sucias o negras en contra del partido tricolor porque "yo ya tengo guardadas mis piedras". Aseguró que 
de  acuerdo  con  algunas  encuestas  el  partido  que  encabeza  ganará  las  elecciones  luego  de  una  década  de  gobiernos 
emanados del PRD, y afirmó que  "no vamos a negociar absolutamente nada".  (IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 4, DE LA 
REDACCIÓN) 
 
 
TIENE EBRARD DESTAPE "LIGHT"  
 
Con un discurso moderado, Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, tuvo un destape "light" como parte de 
su estrategia para conseguir la candidatura presidencial de la izquierda. Ante 2 mil 300 personas reunidas en el World 
Trade  Center,  el  jefe  de  gobierno  presentó  el  movimiento  Demócratas  de  Izquierda,  el  cual  buscará  llevarlo  a  la 
candidatura  presidencial  arropado  por  ciudadanos  y  organizaciones  civiles.  En  un  escenario  circular,  el mandatario 
capitalino inició su intervención describiendo lo que no representa el movimiento. "Este evento el día de hoy no se trata 
de un partido. No se  trata de un destape. Yo siempre he dicho: voy a participar en  las elecciones del candidato de  la 
izquierda. No se trata de otra facción porque entonces no estaríamos todos los que estamos”, dijo. (REFORMA, P. 1 Y 6, 
MANUEL DURÁN, RAFAEL CABRERA Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)  
  
 
PROYECTAN REGLAS  
 
Jesús Zambrano, líder del PRD, afirmó que las reglas para definir al candidato presidencial de la izquierda tendrán que 
estar listas en agosto, debido a que las corrientes intensificarán las acciones a favor de Andrés Manuel López Obrador, 
ex candidato presidencial, y Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino. Aseguró que lo ideal es que las movilizaciones 
de las “tribus” estén enmarcadas en la ruta crítica con la que se definirá al abanderado de la izquierda al 2012. Afirmó 
que esa ruta debe establecer la firma de acuerdos entre el PRD, PT y Convergencia para concretar su alianza, así como la 
fecha de la realización de las encuestas para medir a los aspirantes; las preguntas que deberán contener los sondeos; 
los debates que habrá entre los contendientes y los temas; el lanzamiento de la convocatoria para el proceso interno y 
los tiempos para hacer proselitismo; y cómo se empatarán los procesos internos. (REFORMA, P. 6, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
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DEFIENDE LUJAMBIO DERECHO A REALIZAR PROSELITISMO LOS FINES DE SEMANA  
 
Alonso Lujambio Irazábal, secretario de Educación Pública (SEP), defendió su derecho de realizar labores proselitistas 
en domingo y por las noches, esto al mantener una reunión con militantes panistas. Lujambio Irazábal recalcó que por 
el momento no piensa dejar la SEP y eludió responder sobre una posible alianza con Elba Esther, en este momento de 
contienda  interna.  "En  su  momento  tomaremos  la  decisión,  de  renunciar  al  cargo,  estamos  ejerciendo  nuestras 
libertades  plenamente,  lo  estamos  haciendo  escrupulosamente,  con  estricto  apego  a  la  ley",  aseveró  Lujambio  al 
responder al señalamiento del panista Santiago Creel de que no se puede realizar proselitismo desde un cargo público. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
ALIANZA CON PAN PARA EL 2012 "ES HISTORIA"  
 
"Ésa es historia ya", contestó Carlos Navarrete, senador del PRD, cuando se  le cuestionó sobre una alianza PAN, PRD 
para el 2012. Y cuando se le mencionó sobre el palomeo de la maestra Elba Esther Gordillo a Marcelo Ebrard, jefe de 
gobierno del Distrito Federal, como su posible candidato presidencial en el 2012, el senador va más allá: "la izquierda 
tiene  que  buscar  aliados,  confiables,  no  desprestigiados".  El  coordinador  del  PRD  en  el  Senado  aseguró  que  Andrés 
Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, y Marcelo Ebrard, jefe de gobierno capitalino, tienen desde ahora el 
poder de decir qué método elegirán para que uno de los dos encabece el proyecto perredista en el proceso de sucesión 
presidencial  el  próximo  año.  Advirtió  que  no  deberá  haber  "fuga"  de  alguno  de  los  dos  a  otros  partidos.  (EL 
ECONOMISTA, P. 42, JORGE MONROY) 
 
 
AVALAN EN “FAST TRACK” PARTIDO PARA AMLO  
 
En menos de dos horas y media y sin debates de fondo, los delegados a la Tercera Asamblea Nacional Extraordinaria de 
Convergencia  aprobaron  las  reformas  a  los  documentos  básicos  para  concretar  la  transformación  en  Movimiento 
Ciudadano. Así, el partido Convergencia fue sepultado por sus fundadores y militantes, en un cambio de nombre que 
busca no perder el registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en las elecciones de 2012. Aunque se niega que la 
transformación se haya concebido para hacer un partido afín a López Obrador, el  logotipo de Movimiento Ciudadano 
retomó el  águila  juarista que  caracteriza al  llamado "gobierno  legítimo". El nuevo  lema será  "Soluciones Ciudadanas 
Para  Ti",  lo  cual  fue  modificado  de  la  pretensión  de  imponer  la  frase  "Por  el  Bien  de  Todos,  Salvamos  a  México". 
(REFORMA, P. 6, CLAUDIA SALAZAR) 
 
 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/locales.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico.php  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
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PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_1AGOSTO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 








